

## EXHORTACIÓN APOSTÓLICA: *EVANGELII GAUDIUM*, PAPA FRANCISCO CAPÍTULO CUARTO LA DIMENSIÓN SOCIAL DE LA EVANGELIZACIÓN

### III. El bien común y la paz social

217. Hemos hablado mucho sobre la alegría y sobre el amor, pero la Palabra de Dios menciona también el fruto de la paz (cf. Ga 5,22).

218. La paz social no puede entenderse como un irenismo o como una mera ausencia de violencia lograda por la imposición de un sector sobre los otros. También sería una falsa paz aquella que sirva como excusa para justificar una organización social que silencie o tranquilice a los más pobres, de manera que aquellos que gozan de los mayores beneficios puedan sostener su estilo de vida sin sobresaltos mientras los demás sobreviven como pueden. Las reivindicaciones sociales, que tienen que ver con la distribución del ingreso, la inclusión social de los pobres y los derechos humanos, no pueden ser sofocadas con el pretexto de construir un consenso de escritorio o una efímera paz para una minoría feliz. La dignidad de la persona humana y el bien común están por encima de la tranquilidad de algunos que no quieren renunciar a sus privilegios. Cuando estos valores se ven afectados, es necesaria una voz profética.

219. La paz tampoco «se reduce a una ausencia de guerra, fruto del equilibrio siempre precario de las fuerzas. La paz se construye día a día, en la instauración de un orden querido por Dios, que comporta una justicia más perfecta entre los hombres». En definitiva, una paz que no surja como fruto del desarrollo integral de todos, tampoco tendrá futuro y siempre será semilla de nuevos conflictos y de variadas formas de violencia.

### LECTURAS del 14 de junio: XI Domingo del T.O. Ciclo B.

Ex 17, 22-24: *"Ensalzo los árboles humildes"*

Sal 91: *"Es bueno darte gracias, Señor"*

2 Cor 5, 6-10: *"En destierro o en patria nos esforzamos en agradar al Señor"*

+ EVANGELIO SEGÚN SAN MARCOS

4, 26-34

También decía: —El Reino de Dios se parece a un hombre que echa simiente en la tierra. Él duerme de noche, y se levanta de mañana; la semilla germina y va creciendo, sin que él sepa cómo. La tierra va produciendo la cosecha ella sola: primero los tallos, luego la espiga, después el grano. Cuando el grano está a punto, se mete la hoz, porque ha llegado la siega. Dijo también: —¿Con qué podemos comparar el Reino de Dios? ¿Qué parábola usaremos? Con un grano de mostaza: al sembrarlo en la tierra es la semilla más pequeña, pero después brota, se hace más alta que las demás hortalizas y echa ramas tan grandes, que los pájaros pueden cobijarse y anidar en ellas. Con muchas paráboles parecidas les exponía la Palabra,

acomodándose a su entender. Todo se lo exponía en paráboles, pero a sus discípulos se lo explicaba en privado.

Palabra del Señor.

### COMENTARIO: « EL REINO DE DIOS NO LLEGA DE REPENTE»

El profeta Ezequiel anuncia que Dios se ocupará de dejar una rama verde de la que brote el Mesías, plantada “en un monte elevado”. Y todos los pueblos se reunirán en Jerusalén (“aves de toda pluma”); y todas las naciones (“todos los árboles silvestres”) reconocerán que todo ha sido obra de Dios.

“La semilla germina y va creciendo sin que el labrador sepa cómo”. El Reino de Dios no llega de repente, sino que va creciendo a partir de unos comienzos ocultos. Pero siempre por obra divina. La presencia violenta del Reino de Dios habría sido interpretada como en consonancia con los medios soñados por los notables de Israel.

Lo importante no es el tamaño de la semilla, sino su desarrollo; ni lo diminuto que nace el Reino, sino lo enorme que llega a hacerse.

Cuando se intenta hoy explicarlo todo, incluso lo religioso, como un fenómeno surgido de situaciones comprensibles y humanas, no se puede encajar, pese a todo, ni el crecimiento de lo pequeño, ni la relevancia de lo que muchos desprecian. Sin embargo, lo pequeño tendrá sitio entre los hombres siempre que ellos sean sencillos.

-El anuncio del Reino de Dios:

“El Reino pertenece a los pobres y a los pequeños, es decir, a los que lo acogen con un corazón humilde. Jesús fue enviado para “anunciar la Buena Nueva a los pobres” (Lc 4,18). Los declara bienaventurados porque de “ellos es el Reino de los cielos” (Mt 5,3); a los “pequeños” es a quienes el Padre se ha dignado revelar las cosas que ha ocultado a los sabios y prudentes. Jesús, desde el pesebre hasta la cruz comparte la vida de los pobres; conoce el hambre, la sed y la privación. Aún más: se identifica con los pobres de todas clases y hace del amor activo hacia ellos la condición para entrar en su Reino” (544).

—“Todos los hombres están llamados a entrar en el Reino. Anunciado en primer lugar a los hijos de Israel, este reino mesiánico está destinado a acoger a los hombres de todas las naciones. Para entrar en él, es necesario acoger la palabra de Jesús” (543).

-Los cristianos y la búsqueda del Reino de Dios:

“La petición cristiana está centrada en el deseo y en la búsqueda del Reino que viene, conforme a las enseñanzas de Jesús. Hay una jerarquía en las peticiones: primero el Reino, a continuación lo que es necesario para acogerlo y para cooperar a su venida. Esta cooperación con la misión de Cristo y del Espíritu Santo, que es ahora la de la Iglesia, es objeto de la oración de la comunidad apostólica. Es la oración de Pablo, el Apóstol por excelencia, que nos revela cómo la solicitud divina por todas las Iglesias debe animar la oración cristiana. Al orar, todo bautizado trabaja en la Venida del Reino” (2632).

—“La palabra de Dios se compara a una semilla sembrada en el campo: los que escuchan con fe y se unen al pequeño rebaño de Cristo han acogido el Reino; después la semilla, por sí misma, germina y crece hasta el tiempo de la siega (LG 5)” (543).

Las ciencias explican la germinación y el crecimiento de una planta, pero el nacimiento y desarrollo del Reino de Dios sigue siendo cosa del Espíritu Santo.



## Papa Francisco a jóvenes: No tieren sus vidas, busquen un propósito



03/06/2015 - 06:43 pm.- "Sus vidas son como la vida de las hermanas y de los hermanos de Jesús, como la de sus discípulos, no puede ser tirada, banal, privada de un propósito", expresó el Papa Francisco a un grupo de jóvenes polacos que participaron en la Audiencia General, para alentárlas a abrir sus corazones al Espíritu Santo y transformar el mundo.

## Fraile dominico salva 800 manuscritos de la destrucción de ISIS en Irak



03/06/2015 - 05:05 pm.- Najeeb Michaeel un fraile iraquí, evitó que 800 manuscritos de los siglos XIII al XIX cayeran en manos del Estado Islámico (ISIS) y fueran destruidos por los extremistas musulmanes cuando tomaron la ciudad de Qaraqosh (en el norte de Irak) en agosto pasado.

## Imprimatur, nihil obstat... ¿por qué la Iglesia "censura" los libros católicos?



03/06/2015 - 04:22 pm.- ¿Qué beneficios prácticos tiene la censura para los libros católicos y la enseñanza de la fe? ¿Qué significados tienen frases latinas como "imprimatur" o "nihil obstat" que encontramos incluso en la Biblia? El secretario general de la Facultad de Teología Pontificia y Civil de Lima (Perú), Gabriel Romero, iniciador de la Feria del Libro Católico, que ha celebrado recientemente su segunda edición, tiene la respuesta.

## Obispos de Australia: Uniones homosexuales y matrimonio no son lo mismo



03/06/2015 - 03:09 pm.- "No crear confusión sobre el Matrimonio" es el título de la carta pastoral de la Conferencia Episcopal Australiana (CEA), que defiende a la institución matrimonial como la unión entre un hombre y una mujer, y advierte que es un error querer equiparla a las uniones homosexuales, pues "se tratan de dos cosas distintas".

Móvil de D. Enrique 699320057

Correo electrónico [padrenrique@hotmail.com](mailto:padrenrique@hotmail.com)

## HOJA VOLANDERA

### PARROQUIAS DE TORANZO

CORPUS CRISTI. Ciclo B

### Celebraciones y Misas durante la semana:

Villegar	Sábado	06 Misa 17:00- Ángeles Gutiérrez Cianca y Fam. Gómez Fernández.
Prases	Sábado	06 Misa 18:00- 13 Misa 13:00- SAN ANTONIO EN CILLERO.
Borleña	Sábado	06 Misa 19:00- Antonio Hoz Martínez (1 <sup>er</sup> Aniv) 13 Misa 19:00- Antonio González Fernández
Esponzués	Domingo	07 Misa 10:00- 14 Misa 10:00-
Corvera	Domingo	07 Misa 11:00- Margarita Fernández Gómez (2º Aniv) y esposo Marcelino Calderón. 14 Misa 11:00-
Quintana	Domingo	07 Misa 12:00- Viernes Domingo
Castillo	Domingo	07 Misa 13:00- Bonifacio Bengochea Álvarez, esposa Adoración Martínez Ruiz e hijo Jesús Bengochea Martínez. 14 Misa 12:00- Enriqueta Ortiz Muñoz.



## FIESTA DE LA SANTÍSIMA TRINIDAD

El pasado domingo, en pueblo de Esponzués, se celebró con especial solemnidad la fiesta de la Santísima Trinidad. Presidida por su párroco, con una iglesia a rebosar.

Tuvo de particular un cuadro de la Trinidad que se bendijo en la Misa y se procesionó luego por el pueblo hasta la plaza mayor. Allí se quedó acompañando la fiesta.

El día también acompañó y se acercaron muchos de distintos pueblos.